

Asisten Juan Carlos Romero Hicks, Maru Campos, Santiago Creel y Mauricio Vila

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

La primera alianza rumbo a la elección presidencial de 2024 debe ser con la ciudadanía y, posteriormente, con los partidos políticos, coincidieron los presidenciables del Partido Acción Nacional (PAN).

Ante representantes de la sociedad civil y cámaras empresariales, así como el exdirigente de la Coparmex e impulsor de la alianza Va por México, Gustavo de Hoyos, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, dio el banderazo de arranque a la pasarela de los aspirantes panistas rumbo a 2024 con la ausencia del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, en un foro realizado en el World Trade Center.

En el acto participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; los gobernadores de Chihuahua, María Eugenia Campos, y de Yucatán, Mauricio Vila; además del exgobernador de Guanajuato y actual diputado federal Juan Carlos Romero Hicks.

La gobernadora de Chihuahua anticipó que “estamos en la víspera de una gran crisis económica” y “la destrucción del INE”, por lo cual es “momento de despertar” para retomar el rumbo a través de una alianza con los ciudadanos.

“No sale adelante un gobierno municipal, un gobierno estatal, un gobierno federal, absolutamente solo, necesitamos de la alianza y de la unidad de todos los ciudadanos que tenemos alrededor de nosotros”, dijo la política chihuahuense.

Para Romero Hicks, el PAN no se fundó para buscar el poder, sino para hacer escuela de democracia y, sobre todo, ruta de ciudadanía.

“La primera alianza que requerimos es con la ciudadanía, luego ya vendrá el acompañamiento de los partidos. Es el ciudadano de a pie, el que vive, el que piensa y el que quiere una clase política diferente, con gobiernos innovadores, con gobiernos honestos, con gobiernos que puedan mirar a los ojos”, destacó.

En tanto, Creel Miranda puso énfasis en que rumbo a 2024 se debe seguir la experiencia de 2021 cuando, con Gustavo de Hoyos, “lo primero (que hicimos) fue consensuar una agenda con más de 500 organizaciones sociales” y, además, resaltó en la necesidad de que “no nos dividiéramos tanto entre militantes y ciudadanos”, porque “un buen político reprueba matemáticas”, ya

ALIANZA, “PRIMERO CON LA CIUDADANÍA”

Van presidenciables de AN por “un polo opositor poderoso”

Arranca la pasarela de panistas rumbo a la candidatura presidencial para 2024



PRESENTES. Mauricio Vila, Santiago Creel, Maru Campos y Juan Carlos Romero Hicks, ayer, en un evento en el WTC, de la Ciudad de México.

“Ciudadanos y partidos, todos juntos, a construir el polo opositor más grande, más fuerte y más poderoso”

SANTIAGO CREEL / Presidente de la Cámara de Diputados

“No se trata sólo de cambiar de gobierno, se trata de cambiar de actitud, se trata de cambiar de proyecto”

MARKO CORTÉS / Líder nacional del PAN

que sólo sabe sumar y multiplicar, y no restar ni dividir.

“Se puede (vencer a Morena), amigas y amigos, conciliando a los diferentes. Y aquí la base es construir el gran polo opositor y no hacer lo que hicieron los venezolanos, se dividió la oposición y se acabó Venezuela. Aquí no, aquí

hay de otra, ciudadanos y partidos, todos juntos, a construir el polo opositor más grande, más fuerte y más poderoso que se haya visto en este país”, soltó.

En tanto, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, refirió que los gobiernos de Acción Nacional se han distinguido por trabajar de la

mano con las organizaciones civiles.

“Las organizaciones de la sociedad civil existen por omisiones de los gobiernos, empiezan a hacer funciones que los gobiernos no hemos logrado, y ocupan espacios importantes y hay que apoyarlos no solamente con voluntad política, sino también con recursos, porque

los ciudadanos organizados muchas veces hacen las cosas mejor que los gobiernos”, añadió.

En este primero de cinco foros denominados *Cambiamos México, ¡sí hay de otra!*, Marko Cortés aseguró que el PAN representa “un modelo de gobierno que da resultados”.

“No se trata sólo de cambiar de gobierno, se trata de cambiar de actitud, se trata de cambiar de proyecto, no se trata de que llegue cualquiera, se trata de que llegue alguien que sí tenga la capacidad de cambio, que sí tenga la experiencia para hacerlo y, por eso, hoy le decimos a todo México ánimo, ánimo, porque en 2024 sí hay de otra y esa otra es con Acción Nacional”, señaló.



ENCUENTRO. El presidente del PAN, Marko Cortés, encabezó la reunión entre los presidenciables y militantes del partido albiazul.

Desde recuerdos de triunfos presidenciales pasados, hasta destapes, fue como Acción Nacional arrancó ayer la pasarela de aspirantes a la Presidencia de la República rumbo a 2024.

En el World Trade Center de la Ciudad de México, la dirigencia nacional panista reunió a líderes militantes y empresarios en el foro Cambiemos México, si hay de otra, donde además de calificarse como la más grande oposición del país y manifestar que hay un gobierno federal fallido, también placeó a algunos de sus presidenciables los gobernadores de Chihuahua, Maru Campos y de Yucatán, Mauricio Vila, así como el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el diputado Juan Carlos Romero Hicks.

El gran ausente fue el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien envió un mensaje grabado en el que afirmó que el PAN cuenta con los mejores cuadros y gobiernos del país para enfrentar las elecciones venideras.

Los aspirantes presidenciales del albiazul coincidieron en un llamado de unidad, además de que si es posible ganarle a Morena en las elecciones federales de 2024.

Al inicio del evento, el aplausómetro se inclinó hacia la gobernadora Maru Campos y el diputado Santiago Creel. A este último, incluso, le gritaron "presidente, presidente", pero fue la mandataria de Chihuahua, quien recibió más gritos de apoyo.

En su turno para hablar, ante un salón a la mitad del aforo, el mismo Santiago Creel recordó el triunfo de Vicente Fox en el 2000 y reveló una anécdota en la que el PAN tuvo que promover una reforma a la Constitución para que Fox pudiera ser candidato, ya que su madre es española y en ese entonces era impedimento para competir por la Presidencia de la República.

El diputado Creel también se dijo listo para ser "soldado raso o capitán" para la contienda pre-

sidencial de 2024, además de garantizar que el panismo puede derrotar a Morena en las elecciones federales.

En su turno, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, llamó a no superar más y retomar el mando del país. "En México no nos hemos dado cuenta que podemos

transmitir el mensaje de que si hay otra forma de gobernar. Este México está adormecido y juntos lograremos el gran despertar de nuestro querido país", expuso.

Por su parte, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, pidió al PRI definir de qué lado de la historia quiere estar y se pronuncie si con-

#RUMBOA2024

PLACEA EL PAN A SUS ASPIRANTES

MARU CAMPOS, MAURICIO VILA, SANTIAGO CREEL Y JUAN CARLOS ROMERO ASISTEN A FORO Y SE SOMETEN AL APLAUSÓMETRO DE LOS BLANQUIAZULES

POR MISAEAL ZAVALA



QUEREMOS QUE MÉXICO CAMBIE EN 2024; SE TRATA DE CAMBIAR PARA MEJORAR.

MARKO CORTÉS DIRIGENTE DEL PAN

ASÍ SE VIVIÓ

4

• PRESIDENCIALES ESTUVIERON PRESENTES EN EL FORO DEL PAN.

6

• ENCUENTROS MÁS PREVEN PANISTAS.

1

• GÓBER AUSENTE EN EL EVENTO.

tinúa con la alianza Va por México (PAN, PRI y PRD).

"Vemos que hay dirigentes nacionales que un día dicen una cosa y otro día hacen otra. El PRI tiene que resolver sus problemas internos y tiene que definir sus posturas, el PRI tiene que definir de qué lado de la historia va a estar y cuando definan es que el PAN vamos a tomar una decisión", sostuvo.

En el cierre, el diputado federal Juan Carlos Romero Hicks expresó que los excesos del poder y la "ineptocracia" han sumergido al país en una tragedia política.

Incluso, pidió al PAN y sus correligionarios que avancen en una candidatura de unidad en 2024.

EN OTROS TEMAS

- Los foros son para dar a conocer el modelo de gobierno del partido albiazul.
- El PAN se levanta como la mejor opción, afirmó Marko Cortés.
- Indicó que son la oposición más fuerte, valiente y determinante.
- Aclaró que es falso que AN quiere regresar al Ejército a los cuarteles.
- El líder partidista afirmó que donde el PAN gobierna, si hay méritos.



Marko Cortés, dirigente nacional del PAN (centro), afirmó que la actual administración ha dejado 4 millones de nuevos pobres en el país.

“Vamos a buscar lo imposible en 2024”, dicen panistas

Aspirantes a la Presidencia llaman a la unidad en el partido y a la ciudadanía a apoyarlos; los gobiernos blanquiazules son los mejores, aseguran

ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA
 @nacion@eluniversal.com.mx

Ayer domingo, los aspirantes presidenciales del PAN reconocieron que la oposición va cuesta arriba en la contienda de cara a 2024, por lo que llamaron a la unidad, a buscar lo imposible, y a no perder la esperanza.

Durante el foro *Cambiamos México. Si hay de otra*, los gobernadores de Chihuahua, Maru Campos, y de Yucatán, Mauricio Vila, así como el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado federal Juan Carlos Romero Hicks, todos aspirantes al cargo de Jefe del Ejecutivo federal, criticaron la política actual del país, y afirmaron que los gobiernos del PAN son los mejores, motivo por el que pidieron el apoyo de la ciudadanía de cara en los comicios de 2024.

“Se puede ganar a Morena? Claro que se puede, si se puede, y si hay de otra con Acción Nacional”, declaró Creel Miranda en el evento en un centro de convenciones al sur de la Ciudad.

JUAN CARLOS ROMERO HICKS
 Diputado federal panista

“Alguien de nosotros va a tener que encabezar un gobierno de reconstrucción por el desastre que están dejando. La primera alianza que requerimos es con la gente”

El líder del Palacio Legislativo de San Lázaro señaló que si su partido lo postula en 2024, trabajarán “para hacer posible lo que parece imposible”.

“Tengo bien puesta la camiseta, y les digo algo a mí no me gustan los que se cambian de camiseta, yo no me la quito. Aquí estamos, jefe Marko, pám lo que usted me necesite, de soldado meso o capitán”, aseveró. Ante unas 350 personas, el yucateco Vila Dosal dijo que “no importa quién será el candidato o candidata, lo impor-

tante es replicar los gobiernos de buenos resultados”.

Afirmó que Yucatán es la entidad más segura del país, porque se logró arraigar a sus policías locales.

Detalló que a diferencia de otros gobiernos, en esa entidad pasaron de tener 2 mil 200 a 7 mil cámaras de seguridad, se invirtió en helicópteros, lanchas para vigilancia y patrullas.

Expuso que además los policías tienen un salario por encima de la media, seguro de gastos mayores, cotizan en Infonavit e incluso tienen acceso a becas en las mejores universidades de la entidad. “Hijo de policía que lo aceptaron en cualquier universidad del estado, le damos 100% de inscripción, 100% de colegiatura, y 2 mil 800 pesos para gastos. Entonces, ahora los policías saben que si hacen bien su chamba, tienen buenos incentivos, y piensan en su familia antes de aceptar ofertas de los malos”, puntualizó.

Por su parte, Maru Campos llamó a construir un proyecto de unidad que sea por el bien del

país. Dijo que “México tiene que despertar”, y señaló que para ello “debemos demostrar que nuestros gobiernos humanistas son los mejores”.

En esa materia, destacó que en Chihuahua han sacado de la pobreza extrema a más de 75 mil personas, de acuerdo con el propio Conesval.

Agregó que pesa a la crisis del agua, recientemente lograron brindar el servicio del recurso potable a más de 50 mil personas, y que recientemente se creó la Agencia Estatal de Energía para incentivar la inversión.

“Los buenos gobiernos si son posibles, ese es el mensaje para allá afuera, que si hay de otra”, dijo.

Romero Hicks, diputado federal del albi azul, advirtió que en México “estamos en un país de fantasía”.

“Nos dicen que estamos bien y no es cierto, estamos en una crisis, hay pobreza y desigualdad, hay violencia, inseguridad, y hay una baja autoestima colectiva, hay tragedia política porque quien ganó dilapidó el poder, ahora debemos ver quién va a resolver esto; México tiembla todos los días, tiembla cuando una familia no tiene para sus medicinas, cuando un mexicano no tiene trabajo, tenemos que descender la alerta sísmica”, declaró.

Por ese motivo, aseguró que “la solución está en el valor de la unidad”, y pidió a sus compañeros “no perder la esperanza”.

“Alguien de nosotros va a tener que encabezar un gobierno de reconstrucción por el desastre que están dejando actualmente. La primera alianza que requerimos es con la ciudadanía, ya después vendrán las de los partidos”, declaró.

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, cuestionó la política social de este gobierno, y subrayó que no vela por los pobres: “Sedio que primero los pobres y hoy sabemos que hay 4 millones más”.

FELICITACIONES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
 Presidente de México

“Un saludo a todos los trabajadores de EL UNIVERSAL”

EL DATO

SANTIAGO CREEL
 Presidente de la Cámara Baja

“Muchas felicidades a todas y todos los que forman parte del Gran Diario de México por estos primeros 106 años de historia en @El_Universal_Mx”

SANTIAGO NIETO
 Extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera

“Muchas felicidades a @El_Universal_Mx por su 106 aniversario. A Juan Francisco Ealy Ortiz, y a todas y todos los que forman parte de ese medio de comunicación”

CRÓNICA

Dos se llevan el aplausómetro en el cónclave azul

La chihuahuense Maru Campos y el presidente de la Cámara Baja, los más ovacionados

VÍCTOR GAMBOA Y ANTONIO LÓPEZ
 @nacion@eluniversal.com.mx

El inicio de las pasarelas de los aspirantes panistas a la Presidencia de la República dejó un sabor a ensayo y una especie de arranque de motores rumbo a la carrera presidencial de 2024.

A la convocatoria de la dirigencia nacional del blanquiazul acudieron sólo dos gobernadores en funciones: María Eugenia Campos, de Chihuahua; y Mauricio Vila, de Yucatán, así como el presidente de la Cámara de Diputados, San-

tiago Creel, y el diputado federal y exgobernador de Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks. La justificación: que se hablaría sólo de gobernanza.

En el *aplausómetro*, sólo la marplatense chihuahuense se llevó una ovación de sus simpatizantes, mientras que el diputado federal Creel Miranda también despertó algunas muestras aisladas de apoyo, y le gritaron: “¡Presidente, presidente!”.

En el World Trade Center de la Ciudad de México, con el escenario pintado de azul, en el que sobresalía el título de los *Foros por un México mejor: Cambiamos México. Si hay de otra*, Maru Campos destacó su trayectoria política en la que, dijo, su lema siempre ha sido “cero tolerancia a la corrupción”.

La gobernadora alertó que hay que abrir los ojos ante las malas decisiones que se están



Santiago Creel y Maru Campos despertaron muestras de apoyo de los militantes; en el recitro se escuchó “Presidente, presidente”.

tomando desde el poder: “Hoy tenemos que decirle a los mexicanos que estamos en la víspera de una gran crisis económica en el país y en todo el mundo”.

El exsecretario de Gobernación logró arrancar de quienes acudieron al evento un “¡si se puede!, ¡si se puede!”, cuando aseguró que “si hay de otra”, y convocó a formar “ese polo opositor, y cambiemos nuestro querido México”.

A Creel Miranda se le quedó

la voz cuando habló de cada uno de sus compañeros de partido participantes en esta pasarela.

El gobernador de Yucatán, Vila Dosal, y el diputado federal Romero Hicks recibieron aplausos de los más de 300 asistentes, cuando hablaron de sus respectivos logros en el servicio público.

Al final de la pasarela se le preguntó al dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quién había ganado el *aplausómetro*, al lo que respondió: “Gran México”.

Organiza AN foro para construir modelo alternativo de gobierno

En el foro Cambiemos México: ¡sí hay de otra!, organizado por el PAN, Maru Campos, Mauricio Kuri, Mauricio Vila, Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks señalaron que la unidad para construir una propuesta es necesaria y consideraron viable su plan fundado en los “buenos resultados” de los gobiernos panistas, además de criticar a Andrés Manuel López Obrador: “Tenemos un Presidente que miente, que destruye instituciones, que no genera consensos”.

En el salón Olmeca del World Trade Center, donde se dieron cita por lo menos medio millar de panistas, el dirigente Marko Cortés adujo que el modelo de gobierno de AN podrá no ser perfecto, “se tienen errores, pero también tenemos la convicción de que nuestros gobiernos, tanto estatales como municipales, sin lugar a dudas son los mejores del país. Y por eso venimos aquí, para decirle a México: ánimo, sí hay de otra para corregir el rumbo”.

Y así aprovechó para responder a sus detractores en torno a la permanencia o no de las fuerzas armadas

en actividades de seguridad pública: “Queremos vivir tranquilos, queremos poder ir a trabajar en paz y para ello nuestros expositores les hablarán de un modelo, cómo lo están haciendo ellos, cómo enfrentan estos retos”.

Mantuvo su idea de policías profesionales –cuando desde hace más de 15 años no se ha conseguido ese cometido– que desempeñen el papel de dique a la delincuencia: “Nuestro reto también, por supuesto, es lograr tener policías civiles, bien pagadas, bien capacitadas, bien organizadas”.

A su vez, Creel reprochó con dureza al actual Ejecutivo federal: “Tenemos un gobierno, un régimen y un Presidente que divide, que confronta a los mexicanos; un Presidente que se atreve a llamar a mexicanos traidores y a otros leales, a unos buenos y a otros malos; un gobierno que destruye instituciones, vean lo del INE, el sistema de división de poderes, el federalismo; él quiere ser el México de una sola persona y no de todos nosotros. Y eso no lo vamos a permitir”.

Roberto Garduño